

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Lunes, 9 de Octubre de 1905

Año XXXIV. Núm. 9.744

Esperando á Loubet

EL PROGRAMA DE FESTEJOS

A continuacion damos el programa definitivo de los festejos que se han de celebrar con motivo de la venida de M. Loubet:

Día 23.—A las diez de la mañana llegará el presidente á El Escorial, deteniéndose allí dos horas para visitar el Monasterio y los panteones.

A las doce saldrá para Madrid, y, tomando el tren de circunvalacion, entrará en la corte á las tres por la estacion del Mediodía.

Inmediatamente se dirigirá al Palacio Real, y desde allí, después de cumplimentar á su majestad la reina, pasará al hotel de la Infanta Isabel para ofrecer sus respetos á la augusta dama.

Por la noche comida en Palacio, y después la retreta.

Día 24.—A las nueve de la mañana revista militar en el Campamento.

A las doce almuerzo en el Ayuntamiento.

A las tres corrida de toros. A la salida del espectáculo taurino M. Loubet pasará por el Parque de Madrid y asistirá luego á la funcion que por la tarde se celebrará en el teatro de Apolo.

Día 25.—Gran cacería en Riofrío, saliendo los expedicionarios á las nueve de la mañana.

Por la noche, á las nueve, funcion de gala en el teatro Real.

Día 26.—A las ocho y media de la mañana asistirá el presidente al Concurso aerostático y de automóviles.

A las nueve visitará el Colegio Francés, establecido en la calle del Marqués de la Ensenada, poniendo la primera piedra del edificio destinado á la Institucion francesa.

Después irá al Hospital de los Franceses. Durante esta visita, el rey don Alfonso esperará al presidente en el edificio de Bibliotecas y Museos, donde llegará desde el Hospital.

Desde la Biblioteca marchará la comitiva al Museo del Prado, y desde éste á San Francisco el Grande.

A las doce y media almuerzo en Palacio, y luego cacería en la Casa de Campo.

A las cinco y media se celebrará la recepcion en la Embajada francesa, y concluida ésta, irá M. Loubet á Palacio para mudarse de traje y salir en seguida de Madrid por la estacion del Mediodía con direccion á Lisboa.

ITINERARIO DE LA COMITIVA

Día 23.—Desde la estacion del Mediodía se dirigirá la comitiva á Palacio por los paseos de Atocha, Botánico y Prado, calle de Alcalá, Puerta del Sol y calles Mayor y de Bailén.

Cuando visite á la infanta Isabel el presidente de la República recorrerá las calles de Bailén, plaza de San Gil, calles de Ferraz y de Quintana, regresando por las de Quintana, Princesa,

Ventura Rodriguez, Ferraz y Bailén.

Día 24.—Para la ida al Campamento saldrá de Palacio por la Puerta del Angel é irá por la carretera de Extremadura á la del Campamento, regresando por los mismos sitios.

Para el almuerzo en el Ayuntamiento irá por las calles Mayor y de Bailén, regresando por las mismas.

Para asistir á la corrida de toros irá por las calles de Bailén, Mayor, Puerta del Sol, calle de Alcalá y paseo de la Plaza de Toros, regresando por el Parque de Madrid, saliendo por la puerta de coches á las calles de Velázquez, Lista, paseo de la Castellana é Hipódromo.

Después volverá por la Castellana, Recoletos y calle de Alcalá, entrando en el teatro de Apolo.

A la terminacion del espectáculo se dirigirá á Palacio por la calle de Alcalá y Puerta del Sol, Arenal, Carlos III y plaza de Oriente.

Para la comida en la Embajada seguirá el siguiente itinerario: calles de Bailén, Mayor, Alcalá, Recoletos y Oózaga.

Terminado dicho acto se dirigirá al teatro Español por las calles de Oózaga, Recoletos, paseo del Prado, Carrera de San Jerónimo, plaza de las Cortes, calle del Prado, plaza de Santa Ana, regresando por la calle del Príncipe, Carrera de San Jerónimo, Puerta del Sol, Mayor y Bailén.

Día 25.—Para la cacería de Riofrío se dirigirá á la estacion del Norte por la calle de Bailén y Cuesta de San Vicente, regresando por el mismo sitio.

Día 26.—Para ir al Colegio Francés, calles de Bailén, Mayor, Puerta del Sol, Montera, Hortaleza y San Miguel.

Para colocar la primera piedra de la Institucion francesa, por las calles de San Miguel, Barquillo, Doña Bárbara de Braganza y Marqués de la Ensenada.

Para la visita al Hospital Francés, por las calles del Marqués de la Ensenada, Génova, plaza de Colón, Goya, Serrano, Lista y Claudio Coello.

Para ir al edificio de Museos y Bibliotecas, por las calles de Claudio Coello, Velazquez, Goya y Castellana.

Para la visita al Museo de Pinturas, por la Castellana, Recoletos y Prado.

Para la visita á San Francisco el Grande, por el Prado, Carrera de San Jerónimo, Puerta del Sol, Mayor, Viaducto y San Francisco.

Para el regreso, Viaducto, Bailén y Palacio.

Para la recepcion de la Embajada, por la plaza de Oriente, Carlos III, Arenal, Puerta del Sol, Alcalá, Recoletos, Oózaga y regreso por las mismas calles.

Y por último, para la salida de Madrid, por las calles de Bailén, Mayor, Puerta del Sol, Carrera de San Jerónimo, Salon del Prado, paseo del Botánico y estacion del Mediodía.

POLICÍA FRANCESA

Mañana llegarán á Madrid en el su-

depreso, procedentes de Paris, M. Cavaud, jefe de la Seguridad general de Francia; M. Henrison, jefe de dicho Cuerpo del ministerio del Interior, y el secretario de la Seguridad, M. Grill.

DESDE BARCELONA

El fiscal ha denunciado «La Publicidad», por publicar una carta de López Margarida, en la que confiesa ser el mendigo que colocó la bomba en la calle de Fernando.

La carta parece redactada por un vesánico; está llena de vaguedades y acusaciones inverosímiles.

A pesar de estas incongruencias, el Juzgado ha ordenado telegraficamente la detencion de Margarida, exhortando al Juzgado de Villacañas (Toledo), para que averigüe si existe el mendigo, con arreglo á los extremos contenidos en la carta.

—El fiscal de la Audiencia ha emitido dictamen en la causa instruida con motivo de la simulacion de un hallazgo de bombas en las montañas, de Vallvidriera, contra el teniente de la Guardia Civil D. Antonio Morales.

El fiscal le acusa de haber adquirido tres bombas de dinamita, de las cuales ocultó dos en dicha montaña, y de haber enviado la restante á Madrid, avisando previamente á la autoridad para simular un servicio de confidencia y con él hacer méritos para ser ascendido y nombrado jefe de la policía judicial de Barcelona.

El fiscal pide se le impongan ocho años de presidio.

Aviñó y Maestrich, que proporcionaron las bombas al teniente Morales, han sido declarados en rebeldía por no haber comparecido en la causa.

Dicho teniente fué expulsado del Cuerpo de la Guardia Civil por un Tribunal de honor, cuando ascendió á capitán.

—A las tres de la madrugada ha terminado la reunion de la Liga Regionalista, convocada para tratar del asunto de las actas falsificadas después de las elecciones.

Hablaron Cambó, Puig y Cadafalch, Pella y Forgas, Girona, y varios interventores de los distritos 4.º, 5.º y 6.º, demostrándose que hubo propósitos de alterar el resultado de la votacion en perjuicio de Girona y Rahola, únicos triunfantes.

Acórdose declarar haber visto con disgusto la conducta de Pella y Forgas en el asunto y admitirle la dimision de su cargo de vocal de la Junta directiva.

Además, se dió un voto de gracias á los directores de las elecciones últimas.

El acuerdo ha causado sorpresa, creyéndose que Pella se alzaría ante la opinion.

Se le acusó de haberse apoderado ó intentado apoderarse de unas actas guardadas en la Secretaría de la Liga, pero el defendioso, asegurando que lo hizo fué abrir el armario donde aque-

llas se guardaban para certificar que otro se las habia llevado.

—En el Ayuntamiento se ha producido una discusion accidentada á consecuencia de un dictamen proponiendo la consignacion de un crédito para los carruajes que usan los concejales.

En esta discusion quedó demostrado el haberse gastado 35.000 pesetas en ocho meses.

—Ha producido pésimo efecto á la mayoría de los militares el decreto del ministro de la Guerra relativo á la adjudicacion de vacantes y á la declaracion de aptitud para el ascenso, pues son muchos los intereses que con dicha disposicion se lesionan.

—En Rosas, D. Carlos García Faria alto empleado de la compañía general de Tabacos de Filipinas ha dado muerte á su esposa, explicando el hecho el periódico «La Lucha» de Girona en los siguientes términos:

«Sobre las catorce horas del día de hoy ha ocurrido en esta morigerada villa un sangriento suceso que ha impresionado vivamente al vecindario. Un matrimonio acomodado que habia venido á pasar una temporada en esta poblacion, siguiendo la costumbre de otras familias que aquí veranean, parece que determinó prolongar su residencia en la villa, amueblando lujosamente un piso en donde se instalaron. El marido, persona que, según versiones, ocupa un destino de significacion en la capital del Principado, hace unos dias ausentose de la villa dejando á su esposa y dos niños de corta edad.

En ausencia del marido, su esposa, sin recatarse de las miradas del público, paseaba frecuentemente por paraje despoblado, en varias horas del día y en otras avanzadas de la noche con D. C. R., cuya representacion en esta villa tiene carácter oficial y que, según indicios, su señora esposa habíase ausentado por algunos dias.

La voz pública murmuraba acerca de estas relaciones, en sentido muy poco favorable y comentándolas á su sabor, cuando hoy, como dejo dicho en el principio, á las catorce horas háse presentado D. C. G. F., sorprendiendo en infraganti delito de adulterio á su cónyuge con dicho D. C. R., disparando dos tiros contra su mujer, matándola instantáneamente; según se dice el marido ofendido disparó también contra el adúltero, quien escapó dejándose en el piso de su amante algunas prendas de ropa.

Aunque los móviles de este crimen están bien obviados y no necesitan comentarios, se ignora el modo como el agresor tuvo conocimiento de la infidelidad de su desdichada esposa.

La noticia ha sido muy comentada en Barcelona, donde la familia del marido ultrajado D. Carlos García Faria cuenta con muchas relaciones. Rumores que hemos recogido aseguran que el Sr. García Faria se enteró de la infidelidad de su esposa y que salió para sorprenderla, poniéndole antes un tele-

grama anunciándole la llegada á Rosas para el jueves, realizándolo el día anterior.

—Continúa en gran escala la importación de cerdos cebados procedentes de Mallorca, esta semana han llegado 3600 y para la próxima además de las remesas ordinarias, se anuncia la llegada de dos vapores en viaje extraordinario uno de Palma y otro de Alcudia.

Anemia en la preparación para la tisis, y se debiera curar enseguida con la Emulsión Scott de aceite puro de hígado de bacalao con los hipofosfitos de cal y de sosa. El desgaste y la debilidad son peligrosos, porque pueden fácilmente desarrollarse en tisis. Atájelos enseguida con la

EMULSIÓN SCOTT

"A causa de una fuerte anemia, mi hijo Luis, de 6 años, quedó demacrado, desganado y con mal color. El niño se puso tan débil, que su estado nos preocupaba mucho. Debido á la eficacia de la Emulsión Scott, este gran reconstituyente, desde la primera botella noté gran mejoría, y en poco tiempo se hallaba mi hijo completamente restablecido."—Marcial Campolans, Paseo de Gracia 128, Entresuelo, 2ª, Gracia, Barcelona. Diciembre 23 de 1904.

LA TISIS

se puede curar en sus primeros períodos y aliviarse en todos, con la Emulsión de Scott.

El procedimiento Scott de elaborar el aceite puro de hígado de bacalao de Noruega lo hace enteramente asimilable y por lo tanto triplemente nutritivo, cosa de la mayor importancia en el tratamiento de la tisis, pues solamente nutriendo el cuerpo más aprisa de lo que la tisis lo desgasta, se consigue atajar la enfermedad. En la Emulsión Scott los hipofosfitos de cal y sosa, de gran valor para los pulmones, están mezclados con el aceite nutritivo.



Obténgase siempre la Emulsión con esta marca "El Pescador" marca del procedimiento Scott

Cuando hay indicios de tisis, tomad la Emulsión de Scott—la mejor, la más segura y de mucho la más eficaz.

Una botella de prueba gratis al que envíe 75 céntos para el franqueo. Hágase mención de este diario á D. Carlos Marés, Calle de Valencia 333, Barcelona.

DEL DÍA

El Círculo Monárquico

A la hora señalada para la constitución del Círculo Monárquico, era numerosa la concurrencia en los salones del antiguo Círculo Monárquico.

A las tres en punto abrió la sesión el señor Delegado del Gobierno D. José M.º Cavanillas, que ocupaba la presidencia, teniendo á su derecha á los señores Biale y Pons Asina y á su izquierda á los señores Victory y Mercadal, ejerciendo de secretarios los abogados señores Vidal y Villalonga y Pons Vidal.

El señor Cavanillas después de pronunciar breves y elocuentes frases alusivas al acto, cedió la presidencia al abogado D. Juan Orfila, quien manifestó á los allí reunidos que los señores secretarios darían lectura á los reglamentos del Círculo que se iba á cons-

tituir y de la Sociedad de Socorros mútuos á al ajeja, habiendo leído el referente al primero el señor Pons Vidal y el que concernía á la segunda el señor Vidal y Villalonga.

Seguidamente el señor Orfila, después de manifestar que debía procederse á la elección de la Junta directiva, propuso la siguiente candidatura, que fué aprobada por aclamación:

PRESIDENTE

D. Francisco Mercadal y Pons.

VICE-PRESIDENTE

D. Antonio Vidal Villalonga.

SECRETARIO

D. Juan Andreu Orfila.

TESORERO

D. Francisco Pons Gomila.

VOCALES

D. José Orfila Sintes.

D. Cristóbal Gomila Carreras.

D. Miguel Alejandro Prietos.

Los señores elegidos pasaron á ocupar sus respectivos puestos en la mesa presidencial, siendo aplaudidos por los concurrentes.

El señor Mercadal dió á continuación las gracias por la elección que se había hecho de su persona para ocupar un cargo que tanto le honra y manifestó los sentimientos que le animan para trabajar por la mayor prosperidad de la Sociedad que acababa de constituirse.

A propuesta de D. José Casanovas se acordó nombrar presidente honorario á nuestro Diputado D. Fernando Weyler, y que se le telegrafara dándole cuenta del acto que se celebraba.

También se acordó, á propuesta de D. Juan Ripoll, enviar telegramas de adhesión y felicitación á los jefes de los partidos monárquicos de la provincia, señores Guasp y Roselló.

Seguidamente levantóse la sesión, en medio de repetidos vivas y reinando mucho entusiasmo.

Una vez terminado el acto, fueron en gran número los que se apuntaron como socios del Círculo Monárquico.

A continuación damos á nuestros lectores copia de los telegramas que se dirigieron conforme á los acuerdos adoptados:

Fernando Weyler Diputado Menorca.—Madrid.—Constituido Círculo Monárquico me honro comunicar á V. que por unanimidad se ha acordado nombrarle presidente honorario y dirigirle telegrama de adhesión y felicitación.—El Presidente, Francisco Mercadal.

Manuel Guasp.—Palma.—Constituido Círculo Monárquico me honro comunicarle se ha acordado dirigir á V. como presidente del Comité Monárquico-Conservador Baleares telegrama de felicitación y adhesión.—El Presidente, Francisco Mercadal.

Alejandro Roselló Diputado Cortes por Mallorca.—Madrid.—Constituido Círculo Monárquico me honro comunicarle se ha acordado por unanimidad dirigir á V. como presidente Comité Monárquico Liberal Baleares telegrama de adhesión y felicitación.—El Presidente, Francisco Mercadal.

Banquete

Anoche á las ocho y media tuvo lugar en el vasto y hermoso salón del antiguo «Círculo Menorquín» un banquete conmemorativo de la inauguración del nuevo «Círculo Monárquico» que ocupa el mismo domicilio en que estaba ins-

talada aquella sociedad y en el que han venido á agruparse bajo una sola dirección y una organización única todos los elementos monárquicos de esta isla.

El acto fué solemnisimo: el salón se hallaba profusamente iluminado por multitud de bombillas eléctricas y artísticamente adornado con flores y macetas; en la parte delantera de la mesa presidencial se habían colocado las tres seises que indican el número de votos de mayoría obtenido en las últimas elecciones sobre las huestes republicanas y sus aliados.

Ocupaban la mesa presidencial el Delegado del Gobierno D. José Cavanillas, el presidente del Círculo Monárquico D. Francisco Mercadal, el Alcalde D. Juan Victory, D. Juan Orfila, D. Antonio Vidal, D. Miguel Alejandro, D. José Orfila, D. Cristóbal Gomila, D. Francisco Pons y D. Juan Andreu.

Los comensales fueron en número de ochenta; el menú y el servicio de la satisfacción de todos los reunidos.

Reinó durante la comida mucha animación y entusiasmo.

Terminada ésta, comenzaron los brindis, pronunciando el Sr. Presidente D. Francisco Mercadal el discurso que insertamos á continuación.

«Brindo Señores y levanto mi copa por el hermoso acto que celebramos porque representa la última piedad del edificio union que todos hemos contribuido á levantar. Y brindo con tanto mayor gusto porque aquí veo unidas á todas las clases sociales, industriales, propietarios, obreros de la materia y obreros de la inteligencia, y la armonía y el orden en medio de la expansión natural que aquí ha reinado, indica de un modo patente y claro que estamos unidos por un ideal superior, por una idea hermosísima, ó sea por el amor que profesamos á Menorca nuestra madre natural.

Esta union es hoy tanto mas necesaria, cuanto se han unido en Mahon, los anticatólicos, los masones y los republicanos, tomando todos el falso nombre de liberales y publican hojas sueltas gratuitas para esparcirlas en las ciudades y en los campos al objeto de combatir á Dios y á los fundamentos de la Sociedad.

Que la union de nuestros contrarios nos sirva de ejemplo.

Continuemos unidos y unidos luchemos.

Por la union y solo por la union ganamos la elección de Diputados á Cortes y por la union y con la union podremos también salir victoriosos en las próximas elecciones de Concejales.

No puedo terminar sin hacer constar mi mas enérgica protesta por la campaña de difamación emprendida por el periódico «El Liberal» contra nuestro digno Alcalde y amigo querido D. Juan Victory, aunque cuya campaña le haya hecho hoy que sea mas querido y respetado.

Y dar las gracias á nuestra primera Autoridad Civil, por haber honrado este acto con su asistencia, por la parte que ha contribuido en esta union y por la campaña moralizadora que viene sosteniendo; y si algún día por los azares de su carrera se vea obligado á separarse de nosotros, donde se encuentre conserve un recuerdo para esta isla donde tiene tantos y tan leales amigos.

Brindo pues señores por todos y para todos.

Usaron de la palabra y pronunciaron brindis que fueron muy aplaudidos los

señores D. Antonio Vidal, Delegado del Gobierno, D. Juan Orfila, D. Juan Victory, D. Eduardo Colorado, D. Jerónimo Massenet, D. Juan Ripoll y don Pedro Pons Vidal.

Se dieron vivas al Rey á la union monárquica, al Alcalde, al Diputado señor Weyler y á D. Juan Orfila, á Menorca y otros muchos.

El Sr. Victory fué objeto de grandes demostraciones de cariño por parte de todos los concurrentes y en muchos de los discursos pronunciados se aludió á la infame campaña que contra él siguen los republicanos que hace poco le distinguían con inequívocas muestras de respeto y consideración.

Terminado el acto pudo notarse los entusiasmos que sienten todos los monárquicos para acometer los trabajos necesarios para conseguir nuevas victorias en las venideras luchas.

CARTERA DE MAHÓN

En la mañana de ayer fué conducido á su última morada en Barcelona el cadáver de nuestro joven paisano don Eduardo Farinós Noguero, capitán del batallón cazadores de Estella. (E. P. D.)

De paso para la Corte, para donde salió en el exprés de anoche, llegó ayer á Barcelona D. Alejandro Roselló, diputado á Cortes y jefe del partido liberal en las Baleares.

Ha sido nombrado en propiedad maestro de la escuela pública de niños de Fornells D. Tomás Vaquer.

A su salida ayer de Barcelona el vapor-correo «Isla de Menorca», se encontró escondido en uno de los departamentos del buque un joven de unos 16 á 18 años de edad, sin billete de pasaje ni documento alguno que acredite su persona, el cual, según manifestó, dijo llamarse Lorenzo Aya Martínez.

El capitán del buque Sr. Givart lo comunicó y esta mañana á la llegada á este puerto ha dado conocimiento de ello á su jefe el Sr. Comandante de Marina de esta provincia que á su vez lo ha participado al Sr. Delegado del Gobierno para que esta Autoridad resuelva lo que considere oportuno respecto del referido polizonte.

El aspirante de primera clase de esta Administración-Depositaria don José Mesa Vinent, ha sido trasladado á prestar sus servicios en la Secretaría de la Delegación de Hacienda de la provincia de Jaén.

Como recordarán nuestros lectores, la plaza que ocupaba el Sr. Mesa había sido concedida á un sargento con sujeción á las disposiciones de la Ley de Destinos civiles del año 1885.

Después de unas brillantes oposiciones en la Universidad de Zaragoza, ha obtenido el profesor de Veterinaria don Teodoro Perez el premio extraordinario con opción al título gratuito.

El Sr. Perez es hijo del que fué músico mayor del Regimiento de Mahon D. Leon.

Lea felicitamos.

Se ha recibido en esta Comandancia de Marina la convocatoria para cubrir en la capital del departamento marítimo las seis plazas de escribientes de segunda clase del cuerpo auxiliar de oficinas de la Armada, que le corresponden en la convocatoria general de que

ANEMIA

palidez, desarreglos periódicos, palpitations nerviosas, desvanecimientos, debilidad por excesos, agotamiento por pérdidas humorales, SE CURAN rápidamente con la

Hemoglobina líquida Dr. Grau

Pídase en farmacias. Depósito central: Grau y Bufill, S. en Cta. Campo Sagrado, 24.—Barcelona.

dimos cuenta oportunamente.

Los ejercicios se celebrarán el 25 del actual en Cartagena, y las solicitudes deberán presentarse antes del 20 en aquella Capitanía general.

NOTICIAS MILITARES

Ha quedado sin efecto el destino del capitán D. Luis Vazquez del Valle al escuadrón cazadores de Menorca.

—Han sido desestimadas las instancias de los corrigendos de esta Penitenciaría, Vidal García Parra en súplica de indulto del resto de la pena de dos años de prision militar correccional que sufre por el delito de desercion, y de Antonio Martos Delgado de la de dos años y seis meses por el de maltratar de obra á un superior.

—Ha sido destinado al escuadrón cazadores de Menorca el capitán don Ramon de Ciria Pont.

—Desde primero de Septiembre ha sido dado de alta en la escala general de sargentos reenganchados con premio Lorenzo Fernandez Montalvo del regimiento de Mahon.

—Ha sido ascendido á capitán el primer teniente de artillería de esta Comandancia D. José Nestosa y Garibay.

—Ha sido ascendido á capitán el teniente de ingenieros D. Honorato Manera Ladico.

—El primer teniente de la misma arma don Fernando Weyler Santacana, ha sido destinado á situacion de excedente, cesando por lo mismo en el cargo de Ayudante de ordenes del general de brigada don Leonardo García Peña.

RED TELEFÓNICA EN MAHON

Tenemos la satisfaccion de anunciar á nuestros lectores que en breve contactará Mahon con una nueva mejora de importancia, gracias á la iniciativa de nuestro querido amigo el Comandante de Ingenieros, D. Antonio Gomez Cruells y al apoyo moral y material que le han prestado algunas Sociedades y particulares, amantes de los adelantos del país.

Nos referimos al servicio telefónico, el cual empezará á funcionar el primero de Enero próximo y para cuyo abono se están repartiendo las correspondientes invitaciones.

Sabemos que son muchas las oficinas públicas, las sociedades mercantiles y los particulares que piensan abonarse, convencidos de las facilidades y comodidad que les ha de proporcionar el nuevo servicio en sus comunicaciones con el interior y con los alrededores de la poblacion, y sobre todo en vista de los precios reducidos que se han fijado para el abono.

Tan luego como sepa la Empresa el número de abonados con que ha de contar para la inauguracion del servicio, se dará comienzo á la instalacion, para la cual se emplearán materiales y aparatos de una importante y reputada casa de Barcelona.

La estacion Central se hallará instalada en la casa núm. 1 de la calle del Bastion.

Para cualquier duda que se ofrezca á las sociedades ó particulares que quie-

ran abonarse, puede acudir al señor Gomez Cruells, Director Técnico de la Empresa.

El miércoles debe llegar á esta ciudad en el vapor correo «Nuevo Mahón» por vía de Alcudia el Consul de Holanda en Baleares con motivo de ser esperado en este puerto mañana el crucero de dicha nacion «Friesland».

VÉASE ESTA SEMANA

el interesante número que publica «Blanco y Negro», con notables trabajos literarios de Sellés, Azorin, Azebal, Candamo, Saldoval y otros, ilustrados por Méndez Bringa, Huertas, Regidor y Valera. Embellecen el número tres magnificas planas en color de Raurich, Méndez Bringa y Santamaría. Como de costumbre, contiene un curioso portafolio de actualidades.

Q. E. P. D.

El sábado por la tarde se dió cristiana sepultura en el Cementerio de Ciudadela al cadáver de la Sra. D.^a Juana Cavaller Mercadal de edad de 71 años fallecida la noche del viernes, confortada con los auxilios de nuestra Religion, hermana de nuestro distinguido cuan apreciable amigo el Lic. D. Pedro Cavaller, Pbro.

La redaccion de EL BIEN PÚBLICO envía desde estas columnas el mas sentido pésame al Sr. Cavaller deseando que el alma de tan buena como católica y virtuosa señora goce de la bienaventuranza eterna.

En el vapor correo de mañana saldrán para Palma custodiados por una pareja de la Guardia Civil los reclusos Carlos Navales Carvajal, Victor Alvarez Cerro y Antonio Tuduri Mas, que van á extinguir su condena en los penales que les ha señalado la Direccion General del ramo.

Leemos en la prensa de Madrid del 3, las dos siguientes noticias, no sabiendo cual de las dos es la verdadera:

«En el tren le han robado al Secretario del Ministro de Marina, Sr. Hédiger, una cartera con 180 duros.»

«Hurto.—Al general de la Armada Sr. Hédiger le han robado un hermoso reloj de oro en la Puerta del Sol, al atravesar desde una acera á otra.»

El ratero se ha dado á la fuga.»

Sentimos el percance de nuestro querido y buen amigo y paisano.

Carga embarcada ayer para Barcelona en el vapor «Menorquina»:

50 cajas y 5 paquetes calzados, 3 cajas queso, 167 fardos tegidos, 2 cajas guano, 1 caja anis estomacal, 16 sacos habas, 8 fardos pieles, 1 paquete botones, 50 barriles alquitran, 12 bultos maquinaria, 10 jaulas aves, 1 saco patatas y 8 paquetes monederos.

En el «Isla de Menorca» ha llegado el conocido comerciante D. Buenaventura Quadrench.

Le acompaña su hijo D. Alejo que viene desempeñando los negocios con el mismo acierto y exactitud que tiene acreditado desde hace muchísimos años

en esta isla su señor padre.

Bien venidos sean los señores Quadrench.

Para regentar la farmacia de la señora viuda de D. Vicente Teixidor q. e. p. d. de la calle de Prieto y Caules n.º 12 ha llegado hoy en el «Isla de Menorca», el farmacéutico D. Emilio de Izaguirre Ruiz.

A las ocho y media de la mañana ha fondeado en el puerto, procedente en viaje directo de Barcelona, el vapor correo «Isla de Menorca».

Debido á la aglomeracion de botes que habia en la proximidad á la escala del vapor correo llegado hoy, nuestro querido amigo el abogado D. Juan J. Vidal y Mir ha tenido la desgracia de caerse desde uno de los citados botes al mar, siendo extraído inmediatamente con el auxilio de varias personas.

Sentimos vivamente el percance acaecido á nuestro amigo, y celebramos al propio tiempo el que no haya tenido consecuencias desagradables.

Por falta de alumbrado, ayer tuvo que retirarse del paseo de la Esplanada la música del Regimiento de Mahon que habia acudido á aquel lugar como todos los domingos anteriores.

Por la misma causa se publicó abandonó el citado paseo.

De «La Última Hora» del viernes.

«La guardia civil de Alcudia participa la detencion, por orden superior, de un soldado que venia de Ciudadela en el vapor correo y que llevaba un reloj de plata de señora estafado á un sargento.

Dicho soldado ha sido conducido á Palma y puesto á disposicion del Capitán General.»

Dicen del Ferrol:

«El crucero «Rio de la Plata» vendrá á estas aguas á proveerse de carbon saliendo con el «Princesa de Asturias» y el «Extremadura» con rumbo á Marín, dirigiéndose luego al Mediterráneo y Mahon.»

Q. E. P. D.

Esta tarde ha fallecido á los 89 años de edad, la señora doña Antonia Fiol y Pons, tia de nuestro amigo D. Juan F. Fiol y Arguimbau, á quien damos nuestro pésame lo mismo que á toda su familia, deseando que el alma de la finada goce de la vida eterna.

La conduccion del cadáver al Cementerio Católico tendrá lugar mañana á las once.

Nos escriben de A'ayor que después de las diez de la noche del sábado fué repartido en aquella poblacion un suplemento de «El Porvenir del Obrero» y se extraña nuestro comunicante que una cosa tan buena como es el citado suplemento, según en el mismo se dice, no se reparta á la luz del sol y se haga durante las sombras de la noche.

Las hojas fueron echadas por debajo las puertas ó por los intersticios de las persianas.

Algunas de ellas fueron pegadas á las puertas de la Parroquia y en las fachadas de algunas casas, habiendo el sereno arrancado las que fueron pegadas en el primero de los citados sitios.

ESPECTÁCULOS

TEATRO PRINCIPAL.—La compañía de Variedades dió sus anunciadas funciones tarde y noche, con regular concurrencia, siendo aplaudidos algunos de los números.

EL PABELLON NICOLAS.—Con curridísimo en todas las secciones que empezaron á las cinco de la tarde y terminaron á las once de la noche, muy aplaudidas las películas expuestas por el Cinematógrafo Moderno y mereciendo los honores de la repeticion los bailes ejecutados por las hermanas Tudelinas.

EL CONSEY.—Llenos completos las secciones de Cinematógrafo, haciendo las delicias del público el ventrílocuo Mr. Ferry con su familia automática.

Nuestros telegramas

Madrid 8.

Roma.—Ha llegado al Vaticano el Sr. Rinaldini, Nuncio del Papa en Madrid que lleva la mision de hablar con Su Santidad respecto al matrimonio proyectado entre S. M. el Rey y una princesa real inglesa y obtener del Papa ciertas modificaciones en el Concordato con España.

Madrid 8.

La policia de Constantinopla ha encontrado varias bombas en el círculo de Oriente, el cual frecuentan los diplomáticos. Si dice ha sido presa la servidumbre, asi como tambien el Obispo Armenio Santori.

Madrid 8.

En el banquete ofrecido por Monsieur Loubet en París á los asistentes al Congreso antituberculoso, brindó por la prosperidad de los Jefes de las naciones en el representados.

Madrid 8.

El tren de Vladi-Karas del Caucaso ha descarrilado ocasionando veinte y siete muertos y treinta y cinco heridos graves.

Madrid 8.

El Sr. Echegaray ha manifestado que los presupuestos ascienden á mil doscientos millones, pero que propondrá importantes rebajas.

Madrid 8.

Dice el Sr. Urzaiz que la baja de los cambios obedece á la especulacion y cree que la prohibicion de la acuñacion de la plata la acentuará.

En sus declaraciones mostróse ministerial.

Madrid 9.

A la apertura de las Cortes asistirá en representacion del heredero de la corona el Infante D. Carlos.

El Rey y la Infanta Isabel cazaron ayer en el Pardo.

Madrid 9.

Entre los obreros de Varsovia ha ocurrido una colision resultando tres muertos y varios heridos.

En Finlandia la policia ha descubierto un depósito de armas y municiones.

Madrid 9.

Ha fallecido en Pontevedra don Moises Gonzalez Berada hermano del ex-ministro D. Augusto; este ha recibido numerosos telegramas de pésame.

Madrid 9.

En los círculos políticos se indican para ocupar las vicepresidencias del Congreso á los señores Alvarado, de Federico y Alonso Castriello.

Madrid 9.

Han llegado los policias franceses cuya venida habia sido anunciada.

Telegramas de «La Marítima»

Barcelona 9.—11.

Fondeado «Menorquina» á las nueve y media sin novedad, mala travesía.—Caboti.

Cotizaciones

VALORES PUBLICOS

Madrid 7.—4 t.	
4 por ciento interior.	78'30
Id. 5 por 100.	00'00
Acciones Banco España.	424'00
Comp. Arrend. Tabacos	378'00
Paris á la vista	26'00 á 26'75
Londres á la vista.	31'80 á 31'83

CULTOS

Santo de hoy.—Stos. Dionisio obispo y Abraham patriarca

Santo de mañana.—Stos. Francisco de Borja y Florencio.

Continúa en S. Francisco el solemne triduo de las Cuarenta-Horas, dedicadas anualmente al seráfico Patriarca; se descubre S. D. M. á las 6 y media de la mañana, con los cultos acostumbrados. Por la noche predicará el Dr. D. José Auba de Mallorca. Mañana por la noche procesion claustral y solemne bendición con el Santísimo Sacramento y reserva.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. del Pilar en el Carmen.

MATADERO

Reses cortadas los días que á continuación se espresan, con su peso y procedencia:

Día 7 Octubre.—1 buey, 319 kilos, ses Costas (Mercadal); 1 id., 274, Llucalari Vey (Alayor); 1 id., 268, Binietrum (Ferrerías); 1 id., 185, se Cudía; 1 vaca, 184, Sta. Clara (S. Cristóbal); 1 ternero, 125, Albranca Vey (id.); 1 id., 149, Villa Alegra (Alayor); 1 id., 58, estancia son Carlos; 3 carneros, 38, es Rebiscu (S. Luis); 2 id., 27, Binierroga Nou; 3 id., 28, Cutina d'es Pou (Alayor); 4 id., 45, Binicalaf d'en Resirell; 8 cabras, 81, 6 de s. Torra Nova (S. Cristobal) y 2 de son Carebasa (id.), y 14 cerdos, 1.071.

Día 8.—1 vaca, 192 kilos, Sta. Mercé (S. Luis); 1 ternero, 153, Binierrell de Bení o; 1 id., 149, le Palma; 9 cabras, 88, 6 de se Torra Nova (S. Cristobal) y 3 de son Carebasa (id.), y 2 cerdos, 155.

Estadística

MOVIMIENTO DEL PUERTO
COMANDANCIA DE MARINA

Entrado el 9.—De Barcelona, vapor-correo «Isla de Menorca».
Despachado el 9.—Para Barcelona, pailebot «San Rafael».

Aparatos para las Coladas
y Lavaderos Portátiles

Primera y única en su clase en España

Casa fundada en 1866

Con patentes de invención y medalla de Oro en la Exposición Universal de Barcelona de 1888

Los aparatos que construye esta casa reúnen un conjunto de circunstancias que los hacen muy superiores á todos los demás sistemas conocidos, siendo los únicos que por su mecanismo especial llegan á desinfectar bien la ropa.

Más de 10.500 de nuestros aparatos están actualmente funcionando, algunos de ellos desde hace 22 años, conservándose todavía en buen estado.

Aparatos colocados hasta hoy 10.500

En toda España y en muchos puntos del extranjero usan dichos aparatos los Conventos, Hermanitas de los Pobres, Casa de Maternidad y Expositos, Penales, Manicomios, Clínicas como la del doctor Cardenal, Queraltó, Azcarreta, etc.; regimientos como el de Almanza, Luchana, Córdoba, cazadores de María Cristina, dragones de Montesa, etc.; Hoteles Fondas como el Continental, Inglaterra, Colon, Oriente, Internacional, Terminus, Cataluña, Universo, Marina, Madrid, etc.; Casas de Huéspedes y principalmente muchos particulares donde se han colocado un sin número de ellos durante los 37 años que la casa se dedica exclusivamente á dicha industria, quedando sumamente satisfecho de su solidez, economía y buenos resultados, pues no perjudican la ropa como sucede con las legías líquidas por el mucho cáustico que contienen.

Para precios y demás dirigirse á D. Lorenzo Conforto, calle Portal de Mar, hojalatería.

AVISO

El acreditado fondista de Alayor, Francisco Mercadal (á) Chico Petit, pone en conocimiento del público, haber trasladado su domicilio á la espaciosa casa número 5 de la calle Ancha de la misma villa. 3-3

Impermeables ingleses garantizados

á precios reducidos

También se encargan telas solas para los mismos.
Especialidad para el Ejército y Armada.
Solidez y permanencia en los colores resistentes al ácido musíatico.

Camisería de Juan Lucena, Nueva 34.

No compreis impermeables sin visitar antes mi establecimiento



Movido por el fin altamente filantrópico de procurar á los enfermos del estómago una bebida alcalina, que reemplazara con ventaja á las aguas minerales BICARBONATADAS me limité á hacer una asociación química de sus componentes puros, para poderlas sustituir, habiéndolo logrado con tal éxito, que cuantos enfermos han probado dicho medicamento, han olvidado el uso de aquellas aguas, prefiriendo la preparada con mis SALES: tan magníficos resultados se han obtenido con mi producto que la compañía que explota las aguas de Vichy, comprendiendo que la propagación de este producto podría perjudicarla, (por ser más accesible á todas las fortunas el uso del agua preparada con dichas SALES), me ha llamado por un agente especial, para que cambiara la denominación de VICHY ARTIFICIAL, con que hasta ahora las he venido distinguiendo, que hoy cambio con las de SALES JULIA, para no sostener un pleito con dicha compañía, la cual con tan poca piadosa exigencia ha venido á enaltecer mi producto, pues sin duda no se hubiera ocupado de éste, si no competiera muy ventajosamente con dichas aguas.

MODO DE USARLAS.—Basta disolver, cada paquete, en un litro de pura agua potable y beberla á pasto ó bien mezclada con vino durante las comidas.

NOTA.—Recomendamos á los enfermos que usen nuestras SALES, que disuelvan la cantidad de polvo, que á diario puedan consumir, tomando 1 paquete por litro ó mitad en medio litro y así beberan el agua con toda su fuerza.

PRECIO: De una caja metálica lujosamente litografiada con doce paquetes, 1 peseta. De venta en Mahón, los Sres. Valls y Pons; y en Ciudadela, el Sr. Arguimbau.

NODRIZA

Una que desea encontrar criatura para amamantar.
Vive en Binideli huerto del Sr. Victory.

1-3

GRAN REVOLUCION

EN LOS MEDIOS

de conservar fácil y económicamente frescas
las verduras y otras sustancias alimenticias

PATENTE REGISTRADA

En el escaparate del colmado **LA COLONIAL**, Plaza del Carmen, número 13, están expuestos potes de cristal llenos de tomates al natural de la cosecha de este año, que se conservan herméticamente cerrados sin soldadura.

Las ventajas de este sistema de potes son las siguientes:

- 1.º Limpieza del envase, que por ser de cristal no comunica el menor mal gusto á las sustancias conservadas y evita los cólicos que suelen ocasionar las utilizadas en potes de hojalata á causa de las sales y materiales que se emplean en la soldadura.
- 2.º Desde el exterior se vé si la sustancia está en buen estado.
- 3.º Para poder usar el contenido del pote, basta destornillar la tapadera. Si no se consume toda la sustancia, se vuelve á cerrar el envase.
- 4.º Vaciado y limpio el pote se guarda, con todos sus accesorios, para volverse á llenar á voluntad sin mas trabajo que enroscarse bien la tapadera y hervir el pote.
- 5.º Por su baratura, esta clase de potes están al alcance de todas las personas, por pobre que sea la familia, pudiendo por sí mismas llenar el envase de cristal, cerrarlo y hervirlo en el fogón de la cocina de casa, saliendo por lo tanto sumamente económico.
- 6.º En este pote se pueden igualmente conservar judías verdes, pimientos, albaricoques, melocotones, berenjenas, ciruelas, manzanas, peras, alcachofas, carnes y pescados de todas clases; miel, manteca, jaleas, y en general toda clase de alimentos que no pueden conservarse al aire libre por algunos días.

En el colmado **LA COLONIAL** se venden potes llenos y vacíos.

AVISO

En la panadería «La Mahonesa» de Juan Pons Nin se compra trigo, á 20 Ptas. los sesenta kilos. 8-8

DR. CARBÓ
NUEVA, 5

Imprenta M. Parpal, Bastión 39.